
令和２年度 第７回美浜町教育委員会 １０月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和 ２ 年１０月 １ 日（木） 午前９時２０分～１１時２０分 

 

場 所 美浜町保健センター ２階 小会議室 

 

出席者 委員 山本敬教育長 

       齋藤正吉教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

       大岩絵里子委員 

       新美達己委員 

       天木恵次委員 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       谷川雅啓生涯学習課長 

       竹内稔博学校教育課指導主事 

       柴田直樹学校教育課長補佐兼学校教育係長 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午前９時２０分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ 

  ・9/29 内海高校にて中学生の親に向けての見学会があった。生徒数は定員

割れではあるが、学校の状態は非常に良く、雰囲気も大変良かった。 

  ・9/23 教頭会議では、修学旅行について実施に向けて前向きに検討するこ

と。学習指導について、コロナ禍においてグループ学習が気軽にできない

中、一斉学習等については見直しすること。教員免許について、更新し忘

れがないよう気を付けること。英語科については、小学校で養った力がう

まく中学校で活かされるよう、小中連携し先生同士の交流を深めていって



ほしいことなど伝えた。 

  ・修学旅行について、小学校は１泊２日の予定だが、野間小は日帰りで実

施する。河和中学校は１泊２日、野間中学校は日帰りで実施する。 

 

２ 新委員あいさつ 

   天木新委員あいさつと、出席者の自己紹介。 

 

３ 前回会議録の承認（資料１） 

   今回の議事録署名委員は新美委員。 

   前回、齋藤職務代理より質問のあった登下校時のマスク着用について、

文部科学省からの通知に従い全部の学校において原則着用。ただし熱中症

対策で暑い場合などは距離を置いて外してもよいとの指導をしている。 

   承認される。 

 

４ 各課報告 

学校教育課長：9/24 校長会教育予算要望説明会については学校巡視と合わ

せ、来年度当初予算作成の参考とする。ホストタウンプロジェクトとし

て様々な事業を実施しているが、各小中学校においてもパラリンピック

教育を実施し、河和小学校で実施した今年度最初のパラリンピック教育

の記事が読売新聞にて掲載された。本事業は日本福祉大学スポーツ科学

部と連携した事業である。11/30 には昨年に引き続き、食文化の交流と

してシンガポール料理の学校給食を予定している。 

  生涯学習課長：３月に延期としていた文化祭、芸能祭は開催中止と決定し

た。また、10/1 より人数制限や時間制限をしてトレーニングジムを開放

している。 

 
５ 協議事項 

  議案第 14 号 美浜の教育に関する施策の大綱の改訂案について(資料２) 

   学校教育課長：美浜町総合計画の中間見直しの改訂に合わせて、美浜の

教育に関する施策の大綱の改訂案を作成した。修正点は総合計画に

合わせ対象期間は令和７年までとし、学校再編、ＧＩＧＡスクール

構想、いじめ・不登校の問題、生涯スポーツ、多彩な交流の推進等

について修正した。 

   教育長：皆さんからご意見をいただき練り直したものを、来月開催の総

合教育会議において町長に提案する。 



   石垣委員：大綱のうち、改訂案は生涯学習の推進が先に記述されている

が、改訂前のものは学校教育の充実が先になっているが順番を変え

たのか。学校教育が先の方が良いのではないか。 

   学校教育課長：確認し整理する。 

   齋藤委員：総合計画では、子ども・若者への支援との項目があるが、大

綱には入っていないがよいのか。 

   学校教育課長：総合計画では教育だけではなく、福祉など広範囲となる

項目のため、これまで大綱には入れていないが検討する。 

   教育長：若者支援に関しては検討していく必要がある。 

   継続審議。 

 

６ 報告事項 

(1) 美浜町の財政状況について（別添資料） 

(2) いじめ問題専門委員会について（資料３） 

  重大な案件があった場合招集するが、ない場合も年一度会議を開催す

るもの。最近のいじめの形態についての意見交換や、いじめ認知につい

ての意見がでた。また、学校だけでなく家庭の役割や、スクールソーシ

ャルワーカーの必要性も確認できた。 

 教育長：スクールソーシャルワーカーにより学校と家庭、学校と地域の

間に入ってもらい、うまくつなげてもらうことができる。教師とは違

った視点で問題点を確認でき、改善に向かうことが多くある。採用し

ている市町は多くなってきている。 

 新美委員：実際に採用するとなった場合、良い人材をしっかりと選考し

てほしい。 

(3) 河和南部地区教育懇談会について（資料４） 

  今まで延期となっていた地区教育懇談会を 11/20 に開催する。河和南

部小学校児童の保護者が心配しているスクールバスによる通学なども

含め、地域の人たちにしっかり説明していきたい。教育委員のみなさん

にもできる限り出席してもらいたい。また、河和小学校へ編入となる児

童の保護者を対象とした河和小学校の見学会を 11/19 に開催する。 

(4) 教育委員会後援名義の許可について（資料５） 

① こどもオペラ「おオい！南吉っつぁ～ん！！」 

② スポーツ鬼ごっこ短期教室 

(5) 10、11 月の教育委員会関係行事について(資料 6) 

  主な行事について、10/26 には齋藤職務代理とともに、学校再編の関



係で色々な学校統廃合に関わっている名古屋市立大学の鈴木先生にお

会いしてくる。10/28 は学校給食センター運営委員会を開催するが、例

年給食の試食を実施していたが、今年度はコロナ禍もあり試食は中止と

する。 

 

７ その他連絡事項 

  ・総合教育会議について（資料７） 

  学校教育課長：11/4 の総合教育会議は、教育大綱の改定を予定している。

町長と教育に関する活発な意見交換をお願いしたい。 

 

８ 意見交換 

  教育長：（美浜町児童生徒数の推移のデータを示して）児童生徒数について、

今後どんどん減っていく。また、教員の数も足りず、児童生徒数が減っ

ても少人数学級の実施は難しい。 

新美委員：学校再編はやはり必要であり、しっかり進めていかなくてはな

らない。 

 

 

 次回開催日 令和２年１１月４日（水）午前１０時 

美浜町保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午前１１時２０分 

 

 

 令和２年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 
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